

Hommage à Hans J. Hofmann

Texte de Michel A. Bouchard avec la participation de Michel Lespérance

Hans J. Hofmann est décédé le 19 mai dernier; il était professeur émérite de l'Université. Après avoir complété son Ph.D. à l'Université McGill, le professeur Hofmann s'est joint à l'Université de Montréal (1969) où il a fait une carrière de presque trente ans au Département de géologie jusqu'à la fermeture du programme et sa retraite. Il était considéré comme l'un des plus grands spécialistes de la paléontologie du précambrien. Ses travaux sur les stromatolithes, les microfossiles et les fossiles à l'état de traces sont considérés comme des classiques du genre.

Ses découvertes ont été déterminantes pour établir les origines de la vie animale au Canada et en Amérique du Nord. Un des fossiles découvert et décrit par le professeur Hofmann a été choisi par Postes Canada pour illustrer un timbre commémoratif en 1990. On retrouve son nom dans deux éponymes paléontologiques : *Dimorphosiphonoides hofmanni* (1976) et *Tindiromacula hofmanni* (1989).

Largement subventionné par le CRSNG, le professeur Hofmann a publié plus de 200 articles, résumés et rapports de recherche en plus de livrer plus de 200 communications scientifiques dans le monde entier, réalisations qui ont été reconnues par l'Université en mai 2000 en lui attribuant le statut de professeur émérite. Il s'est alors joint à l'Université McGill et au Musée Redpath, à titre de professeur associé au Département des sciences de la Terre et y poursuivait jusqu'au moment de son décès ses recherches en paléontologie.

En 1980, il a reçu la médaille Billings de l'Association géologique du Canada pour ses recherches en paléontologie et, en 1995, la médaille Willet G. Miller de la Société Royale du Canada pour ses recherches exceptionnelles en sciences de la Terre. Il était également récipiendaire de la médaille de la *National Academy of Sciences of the United States of America*.